PROCESAMIENTO TECNICO DIGITAL FDH-DEGT-UNAH

El Amor y la Educación es la fuerza de la mujer.—Rafael Pombo.

DR. EDUARDO TINOCO Mèdico y Cirujano. Especialidad: Enfermedades del trópico. Progreso. – Honduras. – C. A.

Nuevos Horizontes

EL PROGRESO, HONDURAS, C. A. Director: ALBERTO CARIAS DONAIRE. Dr. Jesús M. Echeverría Nèdico y Cirujano. Especialidad: Enfermedades de Niños. El Progreso.-Hond.-C.A.

Año I

El Progreso, agosto 5 de 1933.

No. 13

Actividades de un Mandador

caragüense, que ha hecho so; esta entretención hace de Honduras su segunda olvidar a los campesinos el Patria, es un elemento que juego de azahar y la copa, en sus luchas cotidianas en para entregarse a un nuevo la Conquista del Pan al lado juego que los promueve a de la Cortés Development la cultura y desarrollo físico. Co., ha salido de su circulo Los trabajadores de las disde acción, para acuerpar el tintas secciones, que tienen movimiento cultural y edu-cacional del país. Así lo calizado en Omonita y ha decimos con todo aplomo logrado que la Compañía y gratitud porque nos hemos lo ayude con 50 Lempiras cerciorado con nuestros pro- con los que sostiene un pios ojos de sus actividades maestro, más la contribución en aquel Campo de trabaiadores hondureños.

El caballero Dolores García es un mandador modelo; colares. tiene a su cargo la vigilancia de tres secciones de bano formar escándalos a mano agrícola. armada, etc., el que tal hace

José Dolores García, ni- domingos y días de descande los padres; ha conseguido también, que la Compañía le dé libros, pizarritas, pizarrones y demás utiles es-

Las clases están servidas nanales: Campín, Omonita y por el señor Antonio Mejia Montevista; sus trabajadores Rivera de conformidad con estàn controlados eficiente- los programas ojiciales para mente por sus maneras bon- escuelas rurales; la Escuela mente recibidos y obseguia- quien debemos amarla reño puede trabajar en su jadores y tiene un amplio de foot-ball, campo con la condición de campo de experimentación Por nuestr

bajadores se entretengan los de junio, habiendo sido fina- que nos da sus frutos y a

Homenaje

(Al Profesor Alberto Carias Donaire, fraternalmente).

Tierna encina de mi mismo suelo que sin temer al huracán adverso, a los niños das sabia y consuelo y tu verbo de verdad al Universo.

Tu númen filosófico suspira al sufrir los reveces de la suerte; él sabe que romperás tu lira antes que por abulia verla inerte.

A tí, árbol jugoso y fuerte, el pesimismo no llega; abismo eres donde encuentra la muerte.

Mas: Cuando tu grito llega al cielo, surge malévolo el humano egoismo.... yi como yo te estrellas en el suelo!

OTTO LEMUS AMARCHA.

dadosas y por su palabra està ubicada en un piso bajo dos con un suculento al-convincente. Todo hondu- de los barracones de traba- muerzo y una partida inicial

armada, etc., el que tal hace Este Mandador está inte-es despedido sin dilación, resado en hacer de Omoni-trabajar con denuedo en sería de Honduras en la Aconseja a sus trabajadores ta un Campo atrayente; en cumplimiento de su deber al cumplimiento de su deber efecto, y para estimular a y acuerpar los consejos de Mandadores hicieran lo mis-y como una recompensa a los Padres de Familia, invi- su Mandador porque los mo? El señor García no ha la labor de aquellos campe- tò al personal docente de conceptuamos beneficos pa. gastado ni un Lempira, sòlo sinos, ha mandado a nivelar las escuelas de ambos sexos ra ellos mismos. Termina- ha puesto su voluntad, la una hermosa Cancha de de esta ciudad, los que nos mos con un entusíasta «Viva contribución de la Compañía Foot Ball para que sus tra- constituimos el domingo 23 Honduras,» la madre Patria resultará en provecho de ella

dedicarle nuestros triunfos.

Debe sentirse feliz ei se-Por nuestra parte hicimos ñor Josè Dolores García una plática con aquellos cam porque sus afanes empiezan Costa Norte si todos los misma, porque los peones hondureños le pondrán amor al Campo y trabajarán con gratitud, desapareciendo la discordia y la prosperidad vendrá en seguida.

> Un iHurra! al señor Dolores García y que sus afanes no mueran, si por el momento la indiferencia lo ava saya, más tarde, será correspondido, porque los hondureños no olvidamos los favores que recibimos.

> El semanario «Nuevos Horizontes» visitará aquella Escuela Rural.

Librería y Papeleria 'Renovación'

BIBLIOTECA POPULAR CIRCULANTE «EL SABIO VALLE» DEL LICENCIADO ERNESTO ALVARADO GARCIA

Representante de Editoriales y Librerias de Europa y Amêrica. La Casa que en su especialidad vende lo mejor y más barato. Completo surtido de textos escolares, obras de consulta para maestros y alumnos de ensenanza primaria, secundaria y universitaria. Libros de utilidad para el obrero y para el campesino. Manuales de industrias. Las novelas más selectas de la moderna y de la clàsica literatura, a mitad de sus precios de ayer. Toda clase de articulos de escritorio y útiles escolares.

Apartado 31

Tegucigalpa

Teléfono 15-55

NUEVOS HORIZONTES

Semanario de carácter educacional, òrgano de la Escuela de Varones «Pedro P. Amava.» Lucharà por los principios de la Escuela Activa Nacional.

Director: ALB. CARIAS DONAIRE. Redactor R. ANTONIO ALBERTO. Admon.: Anexa a la Dirección.

Colaboradores: Todo el personal docente de las Escuelas Urbanas de esta ciudad y los profesores na-cionales que sean solicitados No se devolverán originales.

Suscripción mensual 0 50 L. Número suelto 0.12 ,, 0.18 ,, atrasado Tip. «Cervantes»-S. P. S.

Lic. Arturo Suárez

Abogado y Notario Público El Progreso.

Hotel Hop Lee

Camas de varios precios, comida variada, cantina surtida Precios módicos. Prontitud y atención esmerada

Dr. Isidoro Acosta

Mèdico y Cirujano. Ofrece sus servicios profesionales.

Gustavo Jiménez

RBOGADO Y NOTARIO PUBLICO. Dedicado exclusivamente a su · profesión.

Oticina: Barrio LA CONCEPCION. edro Sula.—Honduras.—Centro Ar

LA ESTRELLA

(FABRICA DE JABON)

El sàbado 22 del mes de ta en los municipios vecinos. julio, pròximo pasado, estu-vimos en San Pedro Sula, visitando la fábrica de jabón de diferentes lugares del país «La Estrella» de los seño-res Antonio Ellner y Enri-consumo nacional y una maque Gutiérrez.

diquemos a escribir estas yendo resina de Pino y a cuartillas, para llevar a la los isleños con su insuperavista de nuestros lectores ble manteca de Coco. algo útil que sea en prove. Sostiene la Compañía del vista de nuestros recuerdos Sostiene la Compania algo útil que sea en prove- sostiene la Compania de 10 jabón «La Estrella» de 10

pequeña industria que se ciòn de etiquetas, facturas, puede establecer en cualquier etc.

población de Honduras, trayendo de consigo el abarafacilidad de esta pequeña tamiento de aquel producto industria, que beneficia a tan necesario en nuestros Honduras, veriamos con gus

tierrez y Co., consumen en llevaran a los alumnos de gran cantidad la Resina del los grados superiores a re-Pino, tan abundante en nues-tras montañas; el Aceite de nores Ellner y Gutièrrez so-Coco, que lo traen de las bre la manera de fabricar el lslas de la Bahía, según nos jabón, ellos no se negarán dijeron, de calidad superior para ello y con sumo gusto al que nos viene de los Es-lo harán; puede suceder que tados Unidos; el Sebo, pro en no lejano día, esta inducto que abunda en todo dustria se generalice en el lugar; madera para el em país, y es la juventud la paque, porque ellos mismos encargada de ello. hacen las cajas para la ven-

Todos estos productos que utiliza la fábrica, son traídos lo que viene a constituir un nera de hacer dinero a los Vale la pena que nos de- vecinos del interior, extra-

cho de ellos mismos.
Fabricar el jabón, según a 12 operarios nacionales y lo observado en nuestra vide trabajo constante a las sita, es el asunto más fácil Tipografías, para la confectore de la

pogares. Los señores Ellner, Gu-Escuela de San Pedro Sula,

Todo por Honduras.

La Miscelànea

de dona Lucila v. de Rosales

encontrarán los clientes más refinados, artículos de fantasia y comestibles constantemente renovados.

Vende mucho, porque se vende barato.

Mahafuz Hawitt

La tienda donde se vende màs barato. - Gran surtido de géneros, zapatos y muy especialmente los sombreros marca STETSON.—Visítenos y será atendido directamente por sus propietarios.

Progreso-Honduras.

J. Siwady y Compañía

IMPORTADORES y EXPORTADORES de mercaderías y productos en general. --

Casa Principal: Progreso.

Sucursales: Villa Nueva y Puerto Cortés.

Progreso. — Honduras. — Centro América

Gran almacén Jerusalem

— De S. GABRIE y Co. —

Taller de ropa hecha, para señoras y niñas; surtido de pantalones y camisas para hombres.—Driles de moda y gêneros para señoras de distintas clases y valores.

Surtido de plumas WATERMANS, insuperables.

Gran snrtido de corbatas finas, calzado para hombres, señoras y niños.—Perfumes, lociones, brillantina y jabones para tocador; y un snrtido completo de comestibles.

VISITENOS—VISITENOS

Servicios profesionales que agradecemos

Señor Director de la Escuela de Varones «Pedro P. Amava.»

Presente. Para que Ud. se sirva disponer la mejor mane.

aprovechar los servicios que
don I. M. poner la mejor manera de González, a beneficio de las escuelas, transcribo a Ud. el de medios y que tengan oficio que literalmente dice:
«El Progreso, julio 26 de dentadura en mal estado.
1933.—Sr. Alcalde Munici. Atenderé especialmente espal.—Su Oficina.—Muy Sr. tos servicios los días sábandos de la compara de de de la compa mio:—Teniendo conocimiendos de la semana, a las 12 to de que en esta ciudad m.—Con las muestras de mi las Escuelas Públicas care más alta consideración y cen de Dentista Escolar, me permito la confianza de ofre atento y S. S.—J. M. Goncer a la Dirección Local que zález.» es a su cargo, mis servicios profesionales, los que prestaré gustoso a todos los niños que a su juicio carezcan

S. MAHCHI y HNO.

Ofrece a su numerosa clientela y público en general: calzado de todos tamaños. ropa hecha, medias, licores finos, pinturas, materiales de construcción y un lote de géneros para señoras y ca-balleros.—Precios: los más bajos de la plaza.

Soy de Ud. atento y S.S. (f) Guillermo Rodríguez, Director Local.

NUEVOS HORIZONTES

C. A.

PAGINA 3

Tela R. R. Company Agentes de la -:- GRAN FLOTA BLANCA -:y Elders & Fyffe

"LA ESPAÑOLA

Salvador M. Gabrie

Avisa a su apreciable clientela y al público en general que le acaba de llegar un inmenso surtido de última novedad: vestidos y telas finas para señora; un surtido de driles, palm beach, casimires finos, poplines, y otro surtido de cuellos, pañuelos, etc. Para niños: vestidos, calzado y por último variedad en juguetes.

En todos los casos de Paludismo

El médico recomienda PALUDICURA como el más eficaz antipalúdico.

Las más autorizadas opiniones mèdicas, colocan este poderoso específico, a la vanguardia de los preparados modernos.

Laboratorio «RAFLO» Farmacia «LA SALUD»

-:- PROGRESO -:-

La Acreditada Casa

H. S. HALL Y HERMANO

🖛 LA TIENDA DEL POBRE 🗫

COMPRE EN ESTA CASA

ZAPATERIA

— DE —

MAESTROS

Si! Los Maestros de Es-1 Pobres los Maestros! yo cuela, esos guías ricos en los venero y alabo en su conocimientos, aunque po-labor pacífica y Dios les bres de resoros materiales, debe apreciar en la medida Esos seres sufridos por todos, que valen! los tormentos morales y materiales que en ellos se cier- des, pues han cumplido con

tienen la Escuela, por hijos canso eterno de su alma, ya tienen la Escuela, por hijos que su materia no descansó la niñez, por hermanos los que su materia no descansó en este mundo preñado de compañeros de trabajo.....y por fin, alls es donde nacen (sus anhelos) crecen (sus sufrimientos) viven (enseñándole al que no sabe) y por último se retiran para siempre, agobiados qor el peso na voluntad. de los años; por las enfer-medades que alli consiguen y por el olvido que la misma los Macstros. Sociedad y la Escuela, hacen de sus pobres guías.

No. No son pobres, grannen y aunque así, prosiguen nna gran misión en la tierra su lenta y escabrosa jornada, hasta llegar a su eterno fin....! vino Maestro, la cual será Esos seres que por hogar recompensada con el desamargos dolores que sirven de zarzas en el camino de la vida!

Loor a la Escuela!

Paz a los hombres de bue-

Y una hoja de laurel a

Editha de Bados Murillo.

LA SOCIEDAD DE PADRES DE FAMILIA de Progreso y la Velada a beneficio de los --- NIÑOS POBRES ---

Un triunfo completo para a la Sociedad de Padres de la Sociedad de Padres de Familia y muy especialmente Familia fué la velada que a su Fresidente Señora Pepatrocinó, a beneficio de los tronila de Villalobos, quien

Los directores del fastival, el fruto de sus afanes.

Profesor José S. Maldonado

Los niños pobres te y don José Rico Nogueras, ahora su pequeña ayuda, se portaron como verdaderos gracias a la buena voluntad artistas, siendo este el mo- y optimismo que reina entre tivo cumbre para que el los miembros de la Societriunfo, tanto económico co- dad que hoy empieza sus

Felicitamos muy de veras lidad.

niños pobres de esta ciudad. no se sentó hasta que vió

Los niños pobres tendrán mo cultural, fuera un verda- luchas en intimo contacto con las escuelas de la loca-

IMPORTANTE

PARA LAS CASAS EDITORAS Y AUTORES DE LIBROS

Como uno de los principales ideales del semauario «Nuevos Horizontes,» es el de manfener vivo el intercambio intelectual pedagógico y científico de todos los Se hace cargo de toda clase de trabajo corresbiblioteca de varones «Pedro tendrán igualmente derecho pondiente al ramo.—Prontitud y nitidez.—Contiguo al P. Amaya» de esta ciudad, a que se reproduzera de su sus obras con destino a la dirijan con el mismo destino pondiente al ramo.—Prontitud y nitidez.—Contiguo al P. Amaya» de esta ciudad, a que se reproduzera de su sus obras con destino a la dirijan con el mismo destino pondiente al ramo.—Prontitud y nitidez.—Contiguo al P. Amaya» de esta ciudad, a que se reproduzera de su sus obras con destino a la dirijan con el mismo destino pondiente al ramo.—Prontitud y nitidez.—Contiguo al P. Amaya» de esta ciudad, a que se reproduzera de su sus obras con destino a la dirijan con el mismo destino pondiente al ramo.—Prontitud y nitidez.—Contiguo al P. Amaya» de esta ciudad, a que se reproduzera de su sus obras con destino a la dirijan con el mismo destino pondiente al ramo.—Prontitud y nitidez.—Contiguo al P. Amaya» de esta ciudad, a que se reproduzera de su sus obras con destino a la dirijan con el mismo destino pondiente al ramo.—Prontitud y nitidez.—Contiguo al P. Amaya» de esta ciudad, a que se reproduzera de su sus obras con destino a la dirijan con el mismo destino pondiente al ramo.—Prontitud y nitidez.—Contiguo al P. Amaya» de esta ciudad.

No se duerma

Compre su billete para jugar en la LOTERIA NACIONAL

de venta en la Agencia y Sub-Agencia de esta ciudad. Alli está el gordo, búsquelo.

pueblos de la América La- les dedique una nota bibliotina, muy atentamente exci- gráfica en las páginas de tamos a las casas Editoras «Nuevos Horizontes.» Y PAGINA 4

NUEVOS HORIZONTES

C. A

Hotel Lempir A

El más solicitado en la ciudad por su

comodidad y confort.

Búsquelo.

Búsquelo.

JABON SUPFRIOR

ESTRELLA

Para todo uso doméstico

Facilita el lavado

ELLNER, GUTIERREZ y Co.

LUCIO J. CHONG

Fabrica toda clase de panes, pasteles y laiqueques. Se garantiza aseo esmerado. - Servicio a domicilio.

ELEGANCIA"

SASTRERIA

DE MARCOS DELGADO

Se confeccionan trajes al gusto del cliente más exigente, aqui las más eficaces redes

JULIO SALAME

-Propietario de la Casa-

- Cemento-Contigua al Teatro Royal -

Encontrará el cliente: - Telas finas, calzado, licores exquisitos y variado surtido de provisiones.

Visitenos y quedará complacido.

Fabrica Gran

CALZADO Y TALABARTERIA DE

—LUIS VILLALOBOS—

Cerca del Parque «Ramòn Rosa.»—Progreso.

No se duerma

Compre su billete para jugar en la Lotería Nacional, de venta en la Agencia y Sub-Agencia de esta ciudad.—Allí está el gordo.

Anúnciese Ud. en

"Nuevos Horizontes"

y sus negocios florecerán.

MALDAD :-: LA

en la lucha por la vida?

ra más fácil de triunfar en la bien?»—Se pregunta el diexistencia es la buena con vino Marco Aurelio-y resducta de los demás.

mo hecho oportunamente, un mo la viña, que en la nueva cumplimiento discreto, que estación, da nuevos racino sea jamás adulación, he mos:» para pescar almas sin esfuerzo.

gra pronto en su ejercicio una destreza insuperable.

Asi como los donjuanes, mientras más conquistan más poder de seducción adquie cerebro que habla; cerrado, ren para seguir conquistando, un amigo que espera; olviasi los pescadores de almas, dado, un alma que perdona; con cada pesca fructuosa, destruido, un corazón que aumentan de un modo con-llora..... siderable su simpatía, su don! de gentes; la función crea el órgano.

Se ve, pues, que aún dejando aparte la ética, un es-píritu cordial, bondadoso, hospitalario, es un elemento incontrastable en la lucha por la vida. Sea dicho esto para los utilitaristas.

Para los otros, para los que no consideran la ganancia como finalidad de toda acción, para los seres excelsos que, como Franklin, se preguntan siempre, al llegar a cualquier sitio: «¿Qué bien puedo yo hacer aqui?», para los espíritus superiores que sólo aspiran a difundirse, a como el sol, en oleadas de luz ¿qué recompensa mejor hombres

¿Es la Maldad una fuerza que la delicia misma de esta difusión?

Muy al contrario: la manecta de los demás.

Debemos levantarnos diapués de haber servido a alriamente con el firme pro- guien se apresuran a apunpósito de conquistar almas, tarle en cuenta este favor. La maldad produce el va- Otros no hacen esto; pero cio en rededor nuestro, la tienen siempre presente en desconfianza y la suspicacia su memoria el servicio que son fuerzas repulsivas; la sim- han prestado y miran a quien patía, en cambio, hace de lo ha recibido como un deucada hombre un colaborador dor. Otros, por último, ni o cuando menos suprime en siquiera piensan que han faella toda calidad de obstácu- vorecido a los demás, semejantes en esto a la viña, que Cuando alargamos la ma- despuès de sustentar los rano a un desconocido, nues cimos no pide nada, contentro propósito debe ser éste: ta de haber producido el hacer de él un amigo más. fruto que le es propio. El Las horas que pasamos en caballo que ha andado su ca-sociedad deben dedicarse es-pecialmente a conquistar a- la caza, la abeja que ha acendrado la miel, y el bien-Una sonrisa, un apretón hechor no hacen ruido, pade manos, franco, un saludo san a ejecutar otras acciones afectuoso, un obsequio míni- de la misma naturaleza, co-

Amado Nervo.

-El caso no es amoldarse El pescador de almas lo-sino sintetizarse. - Bibberman.

PENSAMIENTO:

Un libro abierto es un

Proverbio Indú.

Tomaduras de pelo



-¿Puede haber algo más trisderramarse sobre el mundo, te que unos hombres sin patrial --Sì, señora, una patria sin

Derechos Reservados